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PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DU 4 OCTOBRE 2021 

  

 

À une séance ordinaire du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT de l’école secondaire des 

Pionniers dument convoquée et tenue au 1725, boul. Du Carmel, Trois-Rivières, ce 4e jour 

du mois d’octobre deux-mille-vingt-et-un, à dix-neuf heures, à laquelle étaient présents : 

_____________________________________________________________ 

 

 

REPRÉSENTANTS DES PARENTS : 

Madame Nancy Bibeau 

Monsieur Jean-François Dragon 

Madame Marie-Ève Francoeur 

Monsieur Gilles Matteau 

Madame Fanny Zuniga 

 

REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS : 

Madame Lucie Boutet 

Monsieur Mathieu Desaulniers 

Madame Patricia-Julie LeBrun 

   

REPRÉSENTANTE DES PROFESSIONNELS : 

Madame Annie Bernard 

 

REPRÉSENTANTES DU PERSONNEL DE SOUTIEN :  

Madame Rosalie Hould, stagiaire 

Madame Claudia Légaré Poisson 

 

REPRÉSENTANTE DES ÉLÈVES : 

Madame Marie-Pierre Gnassounou Akpah 

 

REPRÉSENTANT DE LA COMMUNAUTÉ : 

Aucun 

 

DIRECTION : 

Monsieur Jonathan Bradley 

 

ABSENCES : 

Madame Rose Gauthier 

Madame Marie-Claude Valiquette 
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1. MOT DE BIENVENUE 

Monsieur Jonathan Bradley souhaite la bienvenue à tous les membres du Conseil 

d’établissement. 

 

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par monsieur Jean-François Dragon, d’adopter l’ordre du jour avec la 

modification suivante au point sept :  

• Élection au poste de président ou présidente et de vice-président ou de vice-

présidente. 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 

9 JUIN 2021 

Il est proposé par madame Patricia-Julie LeBrun, d’adopter le procès-verbal tel que 

présenté. 

 

   ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL ET CORRESPONDANCE 

Aucun. 

 

 

5. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun. 

 

 

6. MOT DU DIRECTEUR 

Mesures sanitaires 

Monsieur Bradley informe les membres du Conseil d’établissement des mesures sanitaires 

mises en place, conformément aux recommandations et directives de la CNESST et de la 

santé publique. 

 

Rencontres du Conseil d’établissement 

Jusqu’à indication contraire des consignes de la santé publique, les rencontres du conseil 

d’établissement auront lieu en présence, à la bibliothèque. 

 

Information Covid-19 

Notre école est située dans une zone considérée par la santé publique comme étant une zone 

de détérioration de la Covid-19. Depuis le début de l’année scolaire, cinq élèves ont testé 

positifs à la Covid-19. Actuellement, il y a 3 cas actifs et les deux autres cas sont rétablis. 

Afin de participer aux activités parascolaires, les étudiants pleinement vaccinés ont pu 

présenter leur code QR afin de recevoir un collant holographique qui a été apposé sur leur 

carte étudiante. 

 

Rentrée scolaire 

La rentrée scolaire des élèves s’est bien déroulée et ce, en respectant les normes de la santé 

publique.  
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Journée d’intégration 

La journée d’intégration des élèves s’est tenue le 10 septembre dernier. Plusieurs activités 

ont été organisées. À l’avenir, un comité sera mis en place afin de favoriser l’organisation 

de cette journée. 

 

Élections scolaires 

Les élections scolaires ont eu lieu la semaine dernière. Le parti Orange a été élu. La 

présidente des élèves est madame Marie-Pierre Gnassounou Akpah. 

 

Portes ouvertes 

La soirée Portes ouvertes se déroulera le 6 octobre 2021 en formule hybride, c’est-à-dire en 

présentiel et en virtuel. 

 

Formation pour les nouveaux membres du conseil d’établissement 

Dans le cadre de la Formation obligatoire pour les membres des conseils d’établissement, 

tous les nouveaux sont invités à visionner les capsules vidéo à cet effet. Le lien pour accéder 

à ces capsules sera déposé dans le « Drive ». 

 

Les petits déjeuners 

Les petits déjeuners sont de retour cette année. Chaque matin, de 8 h à 8 h 30, les élèves 

peuvent se procurer un petit déjeuner au bistro. 

 

Programme PRÉS 

En collaboration avec la Sureté du Québec et le Service de Police de Trois-Rivières, un 

exercice de confinement barricadé est prévu dans les prochaines semaines. La semaine 

dernière, tous les élèves ont visionné une vidéo explicative des procédures à suivre si une 

telle situation survenait.  

 

Quelques minutes avant de procéder à la simulation du confinement barricadé, la direction 

informera les élèves et les membres du personnel afin d’éviter toute situation anxiogène. 

 

Pratique d’évacuation alarme incendie 

En raison des quatre alarmes incendie non fondées survenues depuis le début de l’année 

scolaire, la direction ainsi que le Service Incendie de la ville de Trois-Rivières, ont pris la 

décision qu’il n’y aura pas d’exercice de feu supplémentaire cette année. 

 

 

7. ÉLECTION AU POSTE DE PRÉSIDENT(E) ET DE VICE-PRÉSIDENT(E) DU CÉ 

Monsieur Jonathan Bradley dresse les grandes lignes du rôle de président(e) du conseil 

d’établissement en vertu de la Loi sur l’instruction publique 

 

Madame Claudia Légaré-Poisson propose madame Marie-Ève Francoeur. 

Madame Marie-Ève Francoeur propose Madame Nancy Bibeau. 

Madame Nancy Bibeau propose Monsieur Gilles Matteau. 

Monsieur Gilles Matteau propose Monsieur Jean-François Dragon. 

Madame Marie-Ève Francoeur propose Madame Fanny Zuniga. 

 

Madame Marie-Ève Francoeur refuse la proposition.  

Madame Nancy Bibeau refuse la proposition. 

Monsieur Jean-François Dragon refuse la proposition. 

Madame Fanny Zuniga refuse la proposition. 

 

 

Monsieur Gilles Matteau accepte la proposition et est élu président du conseil 

d’établissement. 
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ÉLECTION AU POSTE DE VICE-PRÉSIDENT(E) 

 

Madame Lucie Boutet propose madame Marie-Ève Francoeur. 

Madame Nancy Bibeau propose madame Fanny Zuniga. 

Monsieur Gilles Matteau propose monsieur Jean-François Dragon 

 

Madame Fanny Zuniga refuse la proposition. 

Monsieur Jean-François Dragon refuse la proposition. 

 

Madame Marie-Ève Francoeur accepte la proposition et est élue vice-présidente du conseil 

d’établissement. 

 

 

8. NOMINATION DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ 

Puisque l'année dernière les représentantes de la communauté ont exprimé leur intérêt à 

poursuivre leur implication, monsieur Bradley propose de leur faire parvenir une invitation 

officielle à prendre part aux rencontres du conseil d’établissement 2021-2022 en tant que 

membres de la communauté. 

 

 

9. COMPTE RENDU DU GOUVERNEMENT DES ÉLÈVES 

Madame Marie-Pierre Gnassounou Akpah fait un résumé du déroulement des élections 

scolaires. Lors de la prochaine rencontre du gouvernement étudiant, les élèves discuteront 

des activités d’Halloween et des autres projets à venir. 

 

 

10. PLAN D’ACTION DU PROJET ÉDUCATIF 

Monsieur Bradley présente le projet éducatif et le plan d’action 2021-2022.  

 

 

11. ADOPTION DES RÈGLES DE REGIE INTERNE 

Monsieur Bradley présente les règles de régie interne.  

 

Il est proposé par madame Fanny Zuniga que les règles de régie interne soient adoptées 

telles que présentées. 

 

  ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 

 

12. CALENDRIER ET CONTENU DES RÉUNIONS 

Le calendrier des réunions 2021-2022 est présenté et remis à tous. On y apporte aucun 

changement de date. 

 

 

13. DÉCLARATION D’INTÉRÊT DES MEMBRES 

En cas de conflit d’intérêts dans certains dossiers traités, on invite les membres à en faire la 

déclaration si nécessaire. 

 

 

14. ADOPTION DU BUDGET DE FONCTIONNEMENT DU CÉ 

Monsieur Bradley fait la lecture du budget de fonctionnement du conseil d’établissement. À 

chaque fin de trimestre, on fournira aux membres un formulaire pour les frais de 
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kilométrage et de gardiennage. Il est proposé par madame Nancy Bibeau que le budget de 

fonctionnement du Conseil d’établissement soit adopté tel que présenté 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

15. ADOPTION DE L’UTILISATION DES FONDS À DESTINATION SPÉCIALE 

CONSIDÉRANT  le montant réservé de 32 172 $ pour les projets des élèves en   

  Entrepreneuriat; 

CONSIDÉRANT  le montant réservé de 10 267 $ pour les projets des élèves en FPT  

  (friperie, campagnes de financement, chocolats, plastification et autres 

  projets); 

CONSIDÉRANT  le montant réservé de 956 $ pour les projets CCA; 

CONSIDÉRANT le montant réservé de 3 000 $ pour le projet de Sports Plus – Voyage à 

  Cuba; 

CONSIDÉRANT le montant réservé de 1 200 $ pour le projet de financement des sports 

  (basketball, futsal et football); 

CONSIDÉRANT  Le montant réservé de 7 561 $ pour le projet de Robotique First; 

CONSIDÉRANT  le montant réservé de 1 770 $ pour les projets des élèves en dysphasie 

  (prix reçu); 

CONSIDÉRANT  le montant réservé de 1033 $ pour le projet d’aménagement de la cour 

  intérieure; 

CONSIDÉRANT  que tous ces montants sont versés à un fonds à destination spéciale, et 

  ce, sur la résolution du conseil d’établissement du 11 mai 2021. 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de madame Patricia-Julie LeBrun, il est résolu à 

l’unanimité de rendre disponibles à l’école lesdits montants. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

16. ADOPTION DU PLAN DE LUTTE CONTRE L’INTIMIDATION ET LA 

VIOLENCE 

Monsieur Bradley présente le plan de lutte 2021-2022. Un résumé de ce dernier sera déposé 

sur le site Internet de l’école dans la section « Info-parents ». 

 

Il est proposé par madame Annie Bernard que le plan de lutte contre l’intimidation et la 

violence 2021-2022 soit adopté tel que présenté. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

17. APPROBATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES 

Monsieur Bradley fait la lecture des activités éducatives : 

Activité Début/Fin 
Groupe ou 

niveau 

Programme ou 

concentration 

Marches dans le quartier de l’école 
31 août 2021 au 

23 juin 2022 
711 et 712 FPT 
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CE-113/21-22-07 

Camp Rouge au Mont Ham 

Ascension de la montagne jusqu’au somment 
28 octobre2021 208 Sports Plus 

Randonnée au parc récréoforestier de Saint-

Mathieu-du-Parc 
7 octobre 2021 

626, 627, 

628 
ILSS 

Sortie au Théâtre Denise-Pelletier 5 novembre 2021 4e et 5e sec. PEI 

Sortie au Laser Tag à Trois-Rivières pour les 

élèves ayant réussi le PACTE. 
27 octobre 2021 102 et 103 Entrepreneuriat 

Sortie au Laser Tag à Trois-Rivières pour les 

élèves ayant réussi le PACTE. 
28 octobre 2021 202 et 203 Entrepreneuriat 

Randonnée au Parc de la Mauricie 6 octobre 2021 731 et 732 FMS 

Mini-putt et randonnée dans les sentiers de 

l’UQTR 
7 octobre 2021 101 Mission Réussite 

Mini-putt et randonnée dans les sentiers de 

l’UQTR 
7 octobre 2021 201 Mission Réussite 

Quilles – Quillorama Trois-Rivières 19 novembre 2021 FPT FPT 

Visite de la vieille prison et des expositions du 

Musée Pop 
29 octobre 2021 FPT 711, 712 et 713 

Parc de la Mauricie – Traversée du sentier du 

Lac Solitaire 
11 novembre 2021 

110, 111, 

112 
PEI 

Collège Laflèche pour des activités de 

stimulation du langage 
4 octobre 2021 620 et 621 Dysphasie 

Randonnée à Portneuf, Vallée-bras-du-Nord 20 octobre 2021 4e sec. Sports Plus 

Sortie Rouge Via Ferrata au Parc Batiscan 1er octobre 2021 108 Sports Plus 

Cours de ski à Vallée du Parc 2 février 2022 108 Sports Plus 

Initiation de ski à Vallée du Parc 9 février 2022 108 Sports Plus 

Initiation de ski à Vallée du Parc 16 février 2022 108 Sports Plus 

Sortie Verte, randonnée pédestre au Parc de la 

Mauricie 
18 mai 2021 108 Sports Plus 

Sortie de vélo à St-Étienne (50 km) 18 mai 2022 108 Sports Plus 

Sortie Rouge, via Ferrata au Parc Batiscan 30 septembre 2021 109 Sports Plus 

Cours de ski à Vallée du Parc 1er février 2022 109 Sports Plus 

Initiation de ski à Vallée du Parc 8 février 2022 109 Sports Plus 

Initiation de ski à Vallée du Parc 15 février 2022 109 Sports Plus 

Sortie Verte, randonnée pédestre au Parc de la 

Mauricie 
17 mai 2021 109 Sports Plus 

Sortie de vélo à St-Étienne (50 km) 26 mai 2022 109 Sports Plus 

 

Monsieur Mathieu Desaulniers suggère que les activités approuvées se retrouvent au procès-

verbal de chaque rencontre. 

Il est proposé par madame Nancy Bibeau que les activités éducatives soient approuvées 

telles que présentées. 

 

 APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

 

 

18. COMPTE RENDU DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

Madame Marie-Ève Francoeur mentionne que la première rencontre du comité est prévue le 

mardi 5 octobre 2021. Elle rapportera aux membres du Conseil d’établissement les 

informations importantes lors de la prochaine rencontre. 

 

19. AFFAIRES NOUVELLES 

Aucun. 
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20. LEVÉE DE LA SÉANCE 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 20 h 10 par monsieur Mathieu Desaulniers que 

la séance soit levée. 

 

 

 

Gilles Matteau  Jonathan Bradley 

Président Directeur 

 

I 


